



Guanajuato, Guanajuato, a 04 de Julio de 2017.
Oficio No. SG/181/2017
Asunto: Informe de labores para Sesión
Ordinaria del H. Consejo General Universitario

Dr. J. Merced Rizo Carmona
Director del Colegio del Nivel Medio Superior

Por acuerdo del Rector General, Dr. Luis Felipe Guerrero Agripino, me permite solicitar a usted el informe de labores de la Entidad Académica a su digno cargo, correspondiente al periodo del **1 de Mayo al 31 de julio del año en curso**; con el fin de integrar el informe global de las actividades realizadas en la Institución, el cual deberá presentarse al Consejo General Universitario en la próxima sesión ordinaria, de conformidad con lo establecido en la fracción VII del artículo 21 de la Ley Orgánica vigente.

Por otra parte, y para hacer éste consistente con el informe anual de actividades, le solicito utilice la siguiente guía de contenidos, con el propósito de homologar la información.

CAPÍTULO I. PLADI 2010-2020

1. PLADES

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES

1. Capacidad

2. Competitividad

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS

1. Desarrollo del personal académico
2. Desarrollo integral de los estudiantes
3. Desarrollo y diversificación académica
4. Mejoramiento de la gestión académico administrativa
5. Desarrollo de la investigación
6. Impulso a la cultura y extensión
7. Vida colegiada
8. Desarrollo de la infraestructura
9. Presencia universitaria



SECRETARÍA GENERAL

Lascuráin de Retana No. 5, Zona Centro
Guanajuato, Gto., México; C.P.: 36000
Teléfono: (473) 732 00 06, ext. 3022; Fax: (473) 732 31 99



Asimismo, le solicito observe los puntos siguientes en la elaboración de su informe:

1. De acuerdo con esta guía, señalar el capítulo y subcapítulo que corresponda en cada caso.
2. No separar la información de los capítulos y subcapítulos por Divisiones, Departamentos, Escuelas, etc., sino agruparla abarcando toda la Entidad Académica.
3. Informar sobre actividades, eventos y avances significativos, que se hayan realizado o concluido durante el periodo. (no que estén por realizarse)
4. Realizar el informe de una manera sintética, breve y concisa.
5. Utilizar minúsculas y mayúsculas, evitando el escribir solamente con mayúsculas, así sea en los títulos o subtítulos.
6. No utilizar numeración ni viñetas.
7. Utilizar procesador Word, con tipo de letra Arial en tamaño 11 e interlineado sencillo.
8. Remitir la información impresa a la Dirección de Planeación y en archivo electrónico editable al siguiente correo electrónico dy.santoyoramirez@ugto.mx

Sin más por el momento, mucho agradeceré a usted hacer llegar la información a más tardar el Miércoles 09 de Agosto del año en curso, para estar en posibilidades de integrar el documento final que se presentará en la Sesión Ordinaria del Consejo General Universitario.

ATENTAMENTE
"LA VERDAD OS HARÁ LIBRES"

DR. HÉCTOR EFRAÍN RODRÍGUEZ DE LA ROSA
EL SECRETARIO GENERAL



SECRETARÍA GENERAL

C.c.p. Dr. Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector General. Para su conocimiento y agenda.
C.c.p. M.I. Josefina Ortiz Medel, Directora de Planeación.
C.c.p. Archivo SG

SECRETARÍA GENERAL

Lascuráin de Retana No. 5, Zona Centro
Guanajuato, Gto. México; C.P.: 36000
Teléfono: (473) 732 00 06, ext. 3022; Fax: (473) 732 31 99



Guanajuato, Gto. 08 de Agosto 2017

Oficio No. DCNMS-275/2017

Asunto: Entrega de Informe de Labores

**Honorables Miembros del
Consejo Académico del Nivel Medio Superior
Presente**

En cumplimiento del artículo 36, fracción VII, del Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato informo a ustedes las actividades más relevantes realizadas en el Colegio del Nivel Medio Superior, comprendidas del 01 Mayo al 31 de Julio de 2017, en los siguientes aspectos.

Capítulo I. PLADI 2010-2020.

1 PLADES.

Actualización del Plan de Desarrollo del Colegio (PLADECO) en el mes de mayo 2017. Así como el seguimiento de metas PLADI.

Entrega de reporte anual de actividades para el reporte de resultados del Rector General. La ENMS de Salvatierra concluyó la captura de información en la plataforma del Consejo para la Evaluación de la Educación del Tipo Medio Superior, A.C. (COPEEMS), con la finalidad de ser evaluada por el Padrón de Buena Calidad del Sistema Nacional de Educación Media Superior (PBC-SiNEMS) y obtener el pronunciamiento al nivel II

Capítulo II. Evolución de Indicadores.

1. Capacidad.

La población de alumnos al cierre de matrícula correspondiente al semestre de Enero-junio de 2017 es de 13,346. Desglosado como se menciona en la siguiente tabla.

ENMS	INSCRIPCIONES
Celaya	1693
Guanajuato (Bach. Gral.)	1689
Guanajuato (Bach. Bivalente)	24
Irapuato	1732
León (Bach. Gral.)	2074
León (Bach. Bivalente)	36
Centro Histórico León (Bach. Gral.)	1364
Centro Histórico León (Bach. Bivalente)	27
Moroleón	490
Pénjamo	574
Salamanca (Bach. Gral.)	1611
Salamanca (Bach. Bivalente)	50
Salvatierra	792
San Luis De La Paz	410
Silao	780
TOTAL:	13,346

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



2017. "Año del Centenario de la Promulgación de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"
«2017, Centenario de la Constitución de Guanajuato»

Se llevó a cabo el examen único de admisión CENEVAL para primer semestre el 26 de Mayo. Los resultados se publicaron el 30 de junio. Teniendo una aceptación de 5,051 alumnos para el Bachillerato General y de 98 para el Bachillerato Bivalente, siendo aspirantes 9,603 y 141, respectivamente.

2.-Competitividad.

Se realizaron los concursos institucionales de Biología, Ciencias Sociales y Física, así como la Muestra Institucional de Física Experimental; contando con la participación de alumnos de las 11 Escuelas de NMS.

Cuatro estudiantes de la ENMS de Guanajuato formaran parte de la delegación del estado que representará en la Olimpiada Internacional de Lógica.

Dos equipos de la ENMS Salvatierra obtuvieron medallas de oro y con ello el pase directo para competir en la Expociencias Nacional 2017 a celebrarse Diciembre en Baja California Sur.

- * Un equipo de la ENMS de Guanajuato, obtuvo medalla de platino y con ello la certificación a Expo Ciencias Latinoamericana 2018 en Antofagasta, Chile en Julio 2018.

7 alumnos de la ENMS Centro Histórico León participaron en 5to Concurso Regional de Ciencias Básicas organizado por la SEG, teniendo como sede la Universidad Iberoamericana. 3 alumnos pasaron a la etapa final. En el XIX Concurso Estatal de Ciencias básicas para estudiantes del nivel medio superior organizado por el Instituto Tecnológico de León, 32 alumnos de la ENMS Centro Histórico León participaron, pasando 9 de ellos a la etapa final resultado ganador un alumno de la Escuela.

Por primera vez 8 alumnos de la ENMS CHL participaron en el XIX Concurso Estatal de Ciencias Básicas para estudiantes del Nivel Medio Superior en la modalidad de Contabilidad; resultando una alumna finalista en el concurso.

Se llevó a cabo el Examen de la etapa Regional para la Olimpiada de Física, teniendo como sede la DCI Campus León, participando alumnos de las ENMS CHL y Salamanca, pasando 4 y 3 alumnos, respectivamente, a la etapa final que se celebrara el 14 de octubre, previos los entrenamientos de los meses agosto-septiembre que ofrece la DCI.

Dos alumnos de la ENMS CHL, con la asesoría de un profesor, enviaron el video de divulgación científica titulado "La paradoja de Schrödinger" al concurso Ciencia Clip-Naukas, Fundación Española para la Ciencia y Tecnología.

Participé como Director del CNMS y con 4 directores de ENMS en una visita a 5 liceos en el Valle de Loira en Francia en busca de convenios de colaboración para desarrollo de programas de intercambio académico-cultura. Actualmente se encuentran en desarrollo 3 convenios de colaboración

11 alumnos del bachillerato bivalente visitan Japón en colaboración con los institutos Nacionales de Tecnología en Japón.

10 alumnos de las ENMS visitan el verano 4h en West Virginia University

Una alumna de la ENMS de Guanajuato seleccionada para el Guanajuato Youth Exchange Program a cargo de la SEG y la prefectura de Hiroshima Japón.

Se llevó a cabo la "4ta Feria de Proyectos" en las instalaciones del Gimnasio de Unidad I de la ENMS Salamanca. El proyecto "Piel de Agave" ganó el primer lugar en la categoría intermedia y "Sunset Panel" obtuvo el segundo lugar en la categoría bachillerato.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Capítulo III Actividades Académico-Administrativas.

1.- Desarrollo del Personal Académico.

Se llevó a cabo el taller de "Aprendizaje basado en problemas" en el Salón del CANMS, con la participación de profesores de las ENMS.

Se impartió por parte de los profesores de la ENMS CHL el curso Arte y literatura contemporáneos, dirigido a sus pares en las demás Escuelas.

Un profesor de la ENMS CHL de Servicio Social participó en el Taller de Integración "Fijando Nuestro Rumbo" realizado en el Campus Guanajuato.

Un profesor de la ENMS CHL participó en los talleres "Construyendo juntos una UG Innovadora" e "Internacionalización Curricular".

3 Profesoras de Mesa Community College impartieron curso de aprendizaje basado en problemas y flipped classroom a un grupo de 23 profesores de las ENMS de la UG.

Se continúa apoyando a Profesores para la continuación de estudios de posgrado: Maestría y Doctorado, de igual manera para Diplomados afines a su especialidad.

5 Maestras de la ENMS CHL participaron en el curso denominado Blended Learning, Critical Thinking In Language Learning. The Role Of Grammar In Language Teaching And Learning.

Se llevó a cabo el curso de inducción para los Profesores de recién ingreso a la Universidad en el Nivel Medio Superior.

En la ENMS de Celaya se realizó el Curso de Taller de Lectura y Redacción para profesores de la propia Escuela. También se ofreció un curso de computación.

Dos maestras de la ENMS de Irapuato participaron en el XIV Encuentro de la Mujer en Ciencia (2017) con un trabajo en la sección de posters. De igual forma se tuvo presencia en la Universita Delle Tree Eta Unitre de Milán, Italia a través dos ponencias dentro del marco del VI Congreso Internacional de Educación y Aprendizaje participando dos maestras.

La Directora de la ENMS CHL participó en el Curso Interamericano de Gestión y Liderazgo IGLU, el cual tiene como objetivo impulsar acciones transformadoras en la institución para el mejoramiento, desarrollo y actualización de los procesos.

En la ENMS de Salamanca se llevaron a cabo diversos talleres, cursos y seminarios, a saber: Seminario de Liderazgo de la ILEP, Seminario de Tecnología de ILEP, Taller de Creación de Equipos, Naturaleza de la Ciencia en la Educación Científica, Inglés como Segunda Lengua (como parte del Programa de Intercambio Profesional de la Oficina de Asuntos Educativos y Culturales del Departamento de Estado de los Estados Unidos e Irex Kent State University, Kent City, Ohio); Creación y Operación de Entornos Virtuales; Curso "Visión, lenguaje y cultura del español en México", por maestros de la UNAM; Curso de Capacitación "Investigación Documental"; Curso de Capacitación "Software Libre" en nuestra escuela; Ciclo de conferencias "Culturizando la ciencia"; "Seminario de Buenas Prácticas Docentes de la ENMS Salamanca"; entre otros.

Los maestros de ENMS de Salvatierra fueron capacitados en una clase taller por competencias, en base al manual 3.0 que emite el Consejo para la Evaluación de la Educación del Tipo Medio Superior, A.C. (COPEEMS), para los planteles miembros.

Se impartió el curso 3er. Curso de actualización en biología para profesores de Nivel Medio Superior.

En vinculación con la Delegación II Noreste de la Secretaría de Educación de Guanajuato,

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Calle Manuel Doblado No. 18 Col. Centro

Guanajuato, Gto., México; C.P. 36000

Teléfono (473) 734 09 56, 732 11 42 y 732 76 85

www.colegionms.ugto.mx

www.ugto.mx



2017. "Año del Centenario de la Promulgación de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"
«2017, Centenario de la Constitución de Guanajuato»

personal de la ENMS de San Luis de la Paz participó en: curso "La constitución política de los estados unidos mexicanos de 1917 su enseñanza a la luz de centenario" así como al de "protocolo de mochila segura y detección de armas". También se participó en los diálogos para una cultura cívica y en cumplimiento de la estrategia nacional de una cultura cívica "ENCCIVICA 2017-2023".

2.- Desarrollo integral de los estudiantes

Se realizó la evaluación del curso propedéutico del NMS, con la participación de 4741 aspirantes a las 11 escuelas del Nivel Medio Superior. Además en la ENMS CHL se impartió el "Curso Propedéutico para ingresar a Ingenierías y Medicina", cuyo propósito es otorgarles la preparación académica suficiente para acreditar el examen de admisión y poder ingresar a la Licenciatura.

Se coordinó la aplicación de los Exámenes Institucionales con la participación de 10337 alumnos del bachillerato general correspondiente a 15 materias del núcleo básico, y la participación de 137 alumnos de 6 materias del área básica del bachillerato bivalente.

Realización de la Primera Feria de Proyectos de Inversión del CNMS, con la participación de 22 equipos del Nivel Medio Superior.

En materia de los Derechos Humanos de las Mujeres se capacito a 36 alumnos y alumnas de la ENMS Silao. Así mismo, en materia de perspectiva de género se capacitó a 90 alumnos/alumnas de la ENMS de Silao mediante el apoyo del Programa Institucional UGénero.

Participación en 7 disciplinas deportivas en los juegos deportivos estatales de la Escuelas Medias Superior del Consejo Nacional de educación Media Superior 2017 en el cual obtuvieron las ENMS su pase a la etapa nacional teniendo como sede la ciudad de Morelia, Michoacán, las ENMS que obtuvieron su pase fueron de las ENMS de Celaya, León, Centro Histórico León, Salamanca, Irapuato y Guanajuato en las disciplinas de atletismo, voleibol, basquetbol 3 x 3, balonmano y ajedrez.

Alumnos de la ENMS de Celaya participaron en el festival de Handball en la ciudad de Querétaro, en ambas ramas.

También, los equipos de baloncesto, varonil y femenil, participaron en el torneo estatal de la federación en baloncesto femenil en la ciudad de Salamanca, Guanajuato; obteniendo un tercer lugar. Estos mismos equipos apoyaron en la primera carrera de la empresa Honda participando en la organización, fungiendo como jueces, como parte del equipo de hidratación así como de apoyo en el momento de la premiación.

Las ENMS atendieron la invitación realizada por el Campus León para participar en "Mega zumbada".

El show de talentos de la ENMS de Irapuato se llevó a cabo con una nutrida participación de estudiantes. También en esta escuela se entregaron reconocimientos a los estudiantes por su por parte del CNMS por su destacada participación en el CONADEMS reconociendo el apoyo de los profesores. Y además se hizo entrega a los estudiantes de 2do. Semestre de las Tabletas por parte de Gobierno del Estado.

El equipo de basquetbol Femenil de la ENMS de Irapuato obtuvo el 1er. Lugar en el torneo femenil Ene-Jun 2017 Liga Citius. El equipo de fútbol varonil obtuvo el 1er. Lugar en el torneo varonil Ene-Jun 2017 Liga LOFMI.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Se presentaron en la ENMSCHL los proyectos que se elaboraron la asignatura de Química Orgánica. Los estudiantes elaboraron un protocolo de investigación y entrega de un producto terminado.

Se realizó el proceso de elección de mesa Directiva de la sociedad de alumnos para el periodo 2017-2018, de la ENMS CHL.

83 estudiantes de la ENMS de Salvatierra presentaron el examen de certificación en Tecnologías de la Información y comunicación, promovido por el Instituto de Capacitación del Estado (ICA), acreditando el 88% de ellos. Así mismo, un docente presentó el examen de certificación, quedando acreditado.

Alumnos de la ENMS de San Luis de la Paz realizaron dos exposiciones internas del área de Artes relativas a la materia de expresión artística.

En relación al cuidado de Enfermería en el primer nivel de atención, se realizaron en las ENMS; se continuó con la prevención indicada tanto a alumnos como a trabajadores, realizando las referencias que lo ameritaron para segundo nivel de atención en las instituciones como IMSS, ISSSTE, Seguro Popular y Red Médica. Se refirieron por accidente a 6 alumnos al Seguro Médico por Accidentes Escolares. Se refirieron 31 alumnos que sufrieron accidente al 2do. Nivel de atención (IMSS, ISSSTE, Seguro Popular, etc.) ya que no procedían para atención por parte del Seguro Médico por Accidentes Escolares. Se refirieron a 8 alumnos al Departamento psicopedagógico, 30 alumnos al Módulo de Activación y 71 alumnos al Área de Nutrición.

En Prevención Universal: Se realizó la valoración de salud a 10 alumnos de nuevo ingreso y a 1,258 alumnos de reingreso. Se realizó, colocó y distribuyó material de Promoción de la Salud, como: conferencias, charlas, carteles, periódicos murales, folletos informativos y trípticos en las ENMS, sobre los temas: Afiliación al seguro médico del IMSS, métodos anticonceptivos, influenza, seguro médico por accidentes escolares, primeros auxilios, días mundiales de salud, alimentación, sexualidad, varicela, lavado de manos, entre otros.

Se llevaron a cabo las actividades de los proyectos de equipo de Salud Estudiantil en las Escuelas de Nivel Medio Superior.

Se afiliaron al Seguro Médico del IMSS a 177 alumnos.

Se realizó el curso de inducción (25 y 26 de julio) para el personal que inicia SSP y estancia en las áreas de Enfermería, Nutrición, Psicología, Orientación Educativa y Activación Física en las ENMS. Este curso fue organizado por Área de Servicios Estudiantiles.

Se asistió y participó en el curso de inducción (27 de julio) del personal que inicia SSP y estancia en las áreas de Enfermería, Nutrición, Psicología, Orientación Educativa y Activación Física en las ENMS. Este curso fue organizado por la Dirección de Desarrollo Estudiantil.

Se continúa con el seguimiento a las distintas becas, tales como: Institucionales, SEMS, Prospera, EDUCAFIN y Beca excelencia.

En cuestión de Tutoría se realiza el monitoreo de CET (Carpeta electrónica de tutoría). Se presentó el Proyecto del Sistema Integral de Tutoría y Taller de tutoría en las ENMS.

En el Programa de Salud Mental: Se realizaron 32 conferencias con temas de sexualidad, relaciones interpersonales, violencia, autoconocimiento, derechos humanos y género. En actividades de información se realizaron 15 eventos que abarcan conmemoración de días

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



mundiales, ferias, charlas, módulos de información acerca de adicciones, diversidad sexual, pláticas de violencia y oferta educativa.

Se realizaron 40 talleres con temas de proyecto de vida, adicciones sexualidad, trabajo en equipo, cierre de ciclos, violencia, relaciones familiares, métodos anticonceptivos y estrés. Se llevaron a cabo otras actividades que involucran periódicos murales, carteles, concursos y difusión del departamento Psicopedagógico, actividades de cierre de semestre, stands y visita a universidades siendo un total de 41 actividades.

Se atendieron 380 alumnos en orientación individual en salud mental en 250 sesiones, mientras que en el área de orientación educativa se atendieron a 100 alumnos en 80 sesiones.

En el área de nutrición se realizaron 3 pláticas informativas, 3 conferencias y 4 talleres, en los cuales se atendió a 332 alumnos, los temas impartidos fueron en relación a: aditivos alimentarios, métodos para mejorar la alimentación, obesidad, forma de equilibrar las comidas, lectura de etiquetas, nutrición deportiva, mitos y realidades de la alimentación, percepción corporal, etc. *

Se llevaron a cabo 57 actividades de información entre las cuales se incluyen: campañas de alimentación, rallys, cine debates, ferias de la salud, colocación de periódicos murales y stands informativos; Los temas abordados fueron en relación a: consecuencias de una mala alimentación, activación física, digestión de nutrientes, día mundial sin tabaco, lectura de etiquetas, bebidas azucaradas, tiempos de comida, snacks saludables, consumo de sodio, día nacional de la nutrición, estrés y alimentación, hidratación, edulcorantes artificiales, tips de consumo de alimentos para vacaciones, etc. Se inició con la implementación de un huerto de traspatio con la finalidad de promover el consumo sustentable,

3.- Desarrollo y Diversificación Académica.

En sesión extraordinaria del CANMS con fecha de 1 de junio de 2017, se aprobó el Programa Educativo 2017 del Bachillerato General del NMS considerando la normatividad y marco institucional.

Dos Profesores de la ENMS de Celaya presentaron la ponencia: "Liderazgo y Organización Educativa" en el XII Congreso Nacional en Ixtapa Zihuatanejo, Guerrero.

Se gestionó ante las autoridades Municipales de Salvatierra, la validación del Programa de Protección civil de la ENMS, el cual fue avalado favorablemente.

4.- Mejoramiento de la gestión académico-administrativa.

Se impartieron cursos y talleres al personal administrativo de las ENMS y de la DCNMS: Compromiso y Orgullo Institucional; Creatividad e Innovación; Office Hoja de Cálculo (nivel básico); y Lenguaje Incluyente atendiendo el Programa Institucional de Igualdad de Género (UGénero).

Personal de la DCNMS asistió al XXI Foro Mundial de la Calidad y de la Gestión para la Mejora. Se capacitó sobre la aplicación y envío de información de la encuestas de salida (versión 1.5) / Cambios en las encuestas de salida de Psicopedagógicos a los Enlaces de Unidades de Salud y de Psicopedagógicos de las ENMS. También a los Enlaces de Calidad sobre la aplicación y envío de información de la encuestas de salida (versión 1.5).

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Se realizó una capacitación en materia de Transparencia y Acceso a la Información Pública para Directivos de las ENMS.

Relacionado con la Satisfacción del cliente, se obtuvieron los siguientes resultados en las encuestas aplicadas: Cafeterías: calificación de 7.46; Ventanillas: calificación de 9.33; Unidades de salud: calificación de 9.40.

Se recibieron 76 mensajes en el buzón de quejas, comentarios, sugerencias y felicitaciones; los cuales fueron contestados en un 100% en tiempo, con un promedio de 1.26 días.

Dentro del Programa de Medio Ambiente y Sustentabilidad, se aprobó el Proyecto de alto impacto social "Brigadas Juveniles de Cultura del Agua en el Consejo Académico del Nivel Medio Superior. Además se realizó el Acompañamiento en la primera revisión de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial del Estado de Guanajuato (PAOT) en las ENMS de Guanajuato, Salvatierra y León.

Se participa con las acciones correspondientes en el PIAEE (programa institucional de ahorro de energía).

En coordinación con la Unidad de Transparencia, en este periodo, la Dirección del CNMS y sus ENMS respondieron nueve solicitudes de acceso a la información pública.

Se capacitó a Directores y Secretarios Académicos de las ENMS por parte la Procuraduría Estatal de los Derechos Humanos del Estado.

En las instalaciones del Centro de Convenciones de la ciudad de Guanajuato, se realizó el Taller Nuevo Modelo Educativo de la Educación Obligatoria y Nuevo Currículo de la Educación Media Superior para directores del Plantel y Líderes de Academia, contando con las ENMS.

Reunión con SEG y todos los enlaces de SSU de todos los subsistemas. Para realizar un diagnóstico de SSU en el Estado.

Se realizó el primer simulacro de evacuación de los dos programados en las ENMS y en la DCNMS. Además se capacitó en Seguridad y Prevención para Funcionarios de la Seguridad Universitaria impartida por Policía Federal del Estado.

Se participó en el curso en línea ofertado por el departamento de Educación Continua de la Universidad de Guanajuato, denominado "Medidas de seguridad para la comunidad universitaria".

Los integrantes de las brigadas de la Comisión de Seguridad e Higiene de la ENMS de San Luis de la Paz asistieron al curso de "primeros auxilios" ofrecido por el personal de protección civil municipal.

Se participó en la ENMS CHL una capacitación impartida por personal de Protección Civil de León, derivada de las necesidades de atención a la comunidad estudiantil observada en el Plan de Protección Civil. El programa fue el siguiente: Primeros Auxilios, Evacuación, Búsqueda y Rescate, y Prevención de Combate de Conatos de Incendios.

La mayor parte del personal administrativo y apoyo encabezados por el cuerpo directivo de la ENMS CHL participaron en el "taller vivencial de integración y trabajo en equipo" por parte de la empresa "Edukatur".

Participación en el Seminario Taller Innovación del Servicio social impartido por la ANUIES.

Se concluyeron los trabajos de confrontación para la automatización del servicio de

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



préstamo de las ENMS de Salvatierra y Moroleón, logrando que el 100% del material de préstamo esté disponible en esta modalidad. La última biblioteca del CNMS, la biblioteca de Celaya, está siendo confrontada y se espera que se concluya en los meses de septiembre y octubre.

De la ENMS SLP, dos personas del área administrativa asistieron al curso "Excel básico" ofertado por el IIECA en el cual obtuvieron la certificación en habilidades laborales. Además otra compañera tomó el curso "hojas de cálculo" y una más el curso de redacción de documentos administrativos e introducción a la administración de documentos.

5.- Desarrollo de la Investigación

Se realizó la difusión por medios electrónicos para que todos los Profesores del NMS participen en diversas actividades de divulgación de la Ciencia y de investigación, como: Convocatoria para publicar artículos científicos en el programa institucional "eUGreka: Tu conecte con la ciencia"; y, Lineamientos para el café científico "eUGreKafé: La ciencia a sorbos", tanto para asistir como para llevar a cabo cafés científicos en las ENMS, siendo el primero el Dr. José Arturo Ruiz Santoyo, de la ENMS de León, con el tema "La Luz de mis Ojos y sus encantos".

Se lleva a cabo el Primer Coloquio de Investigación de la ENMS Salamanca, donde participan más de 100 alumnos de las ENMS de Celaya, Pénjamo, Salamanca Salvatierra y Silao.

Se realizó la revisión, actualización y mejora del Proceso de Investigación y Posgrado, con sus 5 procedimientos: Apoyo para aplicación de Convocatorias con Organismos Financiadores; Formalización de apoyo a Convocatorias; Seguimiento y Cierre de Proyectos de Investigación; Registro y ajuste de Cuerpos Académicos; y, Ejercicio y Seguimiento a Recursos PRODEP.

Se apoyó a profesores para asistencia a eventos en pro del desarrollo de Investigación, dentro del marco de la Convocatoria de Apoyo al Personal Académico del NMS 2017: Presentación de la ponencia "Ataúdes y carnets: elementos de dos experiencias espaciales construidas para repensar el impacto global creciente de nuestro actuar", dentro del Congreso Internacional de Investigación en Artes Visuales, organizado por la Universidad de Politécnica de Valencia, España; dos presentación de la ponencia "Artes en todas partes, esculpiendo la palabra", durante el Seminario Internacional "Nuevos Enfoques de la lectura y escritura académica. Investigaciones lingüísticas y literarias, organizado por la Universidad de Panamá, del 17 al 21 de julio de 2017.

Se participó los Veranos de la Investigación Científica de la UG 2017.

En el marco del "Lunes de la ciencia" se recibió en la ENMS de San Luis de la Paz la visita de una maestra de la ENMS de Guanajuato para impartir a los estudiantes la conferencia "De drogas a fármacos. Además de llevó a cabo el evento denominado "Día de las ciencias" con la participación de los profesores y alumnos del área de ciencias experimentales, con conferencias exposiciones y experimentos de física, química, biología y análisis químicos.

6.- Impulso a la Cultura y extensión.

Se llevó a cabo el IX encuentro cultural del CNMS con sede en la ENMS de León con la

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



participación de 800 alumnos, así como 28 grupos artísticos siendo 3 agrupaciones por escuela.

Se realizaron diversos eventos en las ENMS para festejas los días de la Madre, del Maestro y del Estudiante, propiciando con ello el reconocimiento a la comunidad y con la participación entusiasta de los diversos grupos artísticos.

Se celebró la Semana Cultural de la ENMS de Silao.

Por el área de Artes de la ENMS de Irapuato se impartió una conferencia "Vivenciar la música".

El día 24 de mayo se realizó exposición de la muestra de proyectos y modelos de empresas en la explanada de la escuela.

El 5 de mayo se realizaron 2 actos cívicos en la ENMS CHL con la participación de los alumnos de ambos con objeto de recordar el histórico hecho de la batalla de Puebla. Como cierre de semestre, en esta escuela se presentó el grupo "Detrás del telón" con la Obra "Pedro Páramo".

En la ENMS de Pénjamo se llevó a cabo la conferencia "Compuestos Interesantes" impartida a alumnos de esta ENMSP, por parte una profesora de la ENMS de Irapuato.

Se llevaron a cabo varias presentaciones de los grupos artísticos y eventos de la ENMS de Salamanca, entre otras: Obra de Teatro "José el Soñador"; Rondalla en la "Jornada Cultural de Casa de la Cultura" en la Comunidad el Divisador; se llevó a cabo el evento "Lechon-Fest 2017" en la Biblioteca de la Unidad II de la ENMS Salamanca, el evento consiste en realizar pintura artística libre sobre alcancías en forma de puerquito creando originales diseños y desarrollando la creatividad de los alumnos.

La Rondalla de la ENMS de Salvatierra, se presentó en el marco de las festividades de la colonia Batanes. También el grupo de Teatro de la ENMS de Salvatierra presentó su cierre de actividades del ciclo escolar, presentando una serie de obras durante toda la semana, como muestra del trabajo realizado durante el semestre y con la finalidad de despedir a los Fueron presentados en la ENMS de San Luis de la Paz un par de cortometrajes realizados por alumnos de la misma institución, en colaboración con Martín González Licano, realizador cinematográfico nativo del municipio, los documentales son: "Arkadia" y "Entrevista a Chon Mancilla".

Alumnos del área de Artes de la ENMS de San Luis de la Paz realizaron un viaje denominado "Ver para apreciar el arte", visitando la exposición temporal de la capilla Sixtina en la Ciudad de Querétaro, así como, edificios con corte histórico-religiosos de los municipios de Yuriria, Salvatierra y Celaya.

Grupos artísticos de la ENMS de Silao como danza moderna, rondalla, grupo de cuerdas y voz, teatro y oratoria se presentan en diversos escenarios del Municipio a los que son invitados, entre ellos Escuelas de educación básica y Biblioteca Municipal.

7.- Vida Colegiada

Se participó en el Taller de "Conferencia de Búsqueda" organizada por Rectoría General de la UG. Además en el Taller Construyendo juntos una Universidad de Guanajuato Innovadora; el propósito fue desarrollar una réplica de la Conferencia de Búsqueda a la que asistieron los directores.

Se tomó protesta al Director de la ENMS de Celaya.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



2017. "Año del Centenario de la Promulgación de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"
«2017, Centenario de la Constitución de Guanajuato»

Se realizaron reuniones en las ENMS por parte de los Comités de Ingreso y Permanencia para revisar los expedientes de los participantes del programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente 2017.

En las ENMS se realizaron las reuniones de áreas y materias para definir las estrategias de trabajo, criterios de planeación para el ciclo Agosto- Diciembre 2017.

Se realizaron reuniones ordinarias y Extraordinarias de la H. Academias de las ENMS. Así como de sus Comités de Ingreso y Permanencia.

Presidió las sesiones Ordinarias y Extraordinarias del Consejo Académico del Nivel Medio Superior.

Participó en las sesiones de Consejo General Universitario.

Se atendieron las sesiones de la Comisión de Planeación del CANMS.

Se tiene representación en la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior y sus distintas comisiones especiales.

Se participa activamente en las reuniones de Equipo Directivo de Educación Media Superior de la SEG.

8.- Desarrollo de la Infraestructura

Se continuó con el mantenimiento correctivo y preventivo en las ENMS.

Entre otras obras se realizaron las siguientes: colocación de la señalética por razones de seguridad en la Celaya; Construcción del segundo nivel de aulas en San Luis de la Paz; Rehabilitación de aulas en Guanajuato; Remodelación de sanitarios en la Unidad II de Salamanca; rehabilitación de plazas y pasillos en Salvatierra.

En la ENMS CHL se colocaron 20 luminarios de emergencia de 60 leds de 2.8 watts para reemplazar las lámparas de emergencia existentes. En esta misma escuela se instaló una lonja impresa con imagen institucional para la fachada del edificio, con el objetivo posicionar el nombre de la Escuela entre la sociedad. También se adquirió equipo de cómputo diverso para fortalecer las diferentes áreas que lo requerían.

La ENMS de Salvatierra realizó la migración de infraestructura de red alámbrica e inalámbrica que dará más cobertura; así como la migración de la red inalámbrica a equipos con mayor velocidad de transmisión de datos a la que actualmente se tiene. De tal forma, que ahora nuestros alumnos y comunidad académica, tendrán conectividad en aulas de clase y pasillos.

9.- Presencia Universitaria.

Las ENMS continúan con sus visitas en distintas escuelas de educación básica para crear una cultura del cuidado de los animales, a través del Programa de Servicio Social "Patitas Callejeras". De igual forma realizan visitas a casas hogar de niños y asilos de ancianos con el fin de proporcionarles alguna ayuda, pero sobre todo convivir con ellos.

En el programa de Prácticas Lectoras de la ENMS de Irapuato se realizaron durante el mes de mayo las visitas a escuelas primarias como parte de las actividades prioritarias de este servicio social.

La ENMS CHL recibió la invitación por parte del Colegio Franco Americano para diseñar e impartir un curso de actualización de química para bachilleres. De esta Escuela tres profesores fungieron como jurados de la 12A Expo – Proyectos del Instituto Tecnológico de León.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



2017. "Año del Centenario de la Promulgación de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"
«2017, Centenario de la Constitución de Guanajuato»

Una maestra de ENMS CHL participó en el Programa para el mejoramiento del dominio del Idioma Extranjero verano 2017, en Seattle Central College (International Education Programs), en Seattle USA. De igual forma, otro profesor participa en el Programa de entrenamiento para profesores mexicanos en idioma español en la Organización Europea para la Investigación Nuclear (CERN) en Ginebra, Suiza.

Por sexto año consecutivo, se desarrolló la muestra cultural 2017 presentada por la ENMS de Salvatierra ante la sociedad de la región sur del estado, en la explanada Agustín de Carranza y Salcedo de esta ciudad, donde se demostraron, por parte de los alumnos, diferentes expresiones de las bellas artes, tales como: música, baile, teatro, canto, entre otras, con la finalidad de dar a conocer a la sociedad lo que se desarrolla dentro de la escuela en el área de la cultura.

El grupo de danza folklórica "Kulmene Narehe" de la ENMS de San Luis de la Paz se presentó en la comunidad La Ciénega en el marco de los festejos de la Virgen de la Luz y en la plazuela Matamoros en el evento denominado "mitote folklórico 2017".

- El equipo enlace de Redes y Vocalías en Atención y Prevención del Suicidio, adicciones y violencia Familiar, Sexual y de Género de la ENMS de San Luis de la Paz asistió a las reuniones convocadas por el Hospital General del Municipio.

En el proyecto ciencia para niños de la ENMS de Silao participan estudiantes, que forman equipos de trabajo para seleccionar y practicar los experimentos que presentaron en la escuela Primaria Francisco Javier Mina. También se realizó la Feria de las Ciencias en el Jardín Principal del Municipio.

Sin más por el momento, le agradezco su fina atención al presente y le reitero mi consideración y respeto de siempre.

Atentamente

"La Verdad Os Hará Libres"

El Director del Colegio del Nivel Medio Superior

Dr. J. Merced Rizo Carmona

Archivo.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Calle Manuel Doblado No. 18 Col. Centro
Guanajuato, Gto., México; C.P. 36000
Teléfono (473) 734 09 56, 732 11 42 y 732 76 85
www.colegionms.ugto.mx
www.ugto.mx